



GOBIERNO DE LA  
CIUDAD DE MÉXICO



SECRETARÍA  
DE SALUD

SECRETARÍA DE SALUD DE LA CIUDAD DE MÉXICO

COORDINACIÓN DE ENLACE Y COMUNICACIÓN



Ciudad de México, a 7 de junio de 2023

## **BRINDA SEDESA TERAPIA DE LENGUAJE GRATUITA PARA NIÑAS Y NIÑOS EN CLÍNICA DE AUTISMO DE LA CIUDAD DE MÉXICO**

- *De enero a mayo de 2023, se han brindado 3 mil 938 atenciones a niñas y niños con Trastorno del Espectro Autista*
- *Las personas interesadas pueden acudir de lunes a viernes en un horario de 07:00 a 15:00 horas a las instalaciones del Centro de Salud "Galo Soberón y Parra" en la Alcaldía Azcapotzalco*

En el marco del Día Mundial del Terapeuta del Lenguaje, que se conmemora el 8 de junio, la Secretaría de Salud (SEDESA), a través de los Servicios de Salud Pública, brinda terapia del lenguaje de manera gratuita en la Clínica de Autismo de la Ciudad de México, con el objetivo de mejorar las habilidades comunicativas de niñas y niños con Trastorno del Espectro Autista.

La terapia se maneja bajo el Método Teacch, un Sistema Aumentativo y Alternativo de Comunicación, cuya función es brindar herramientas de organización a los pacientes a fin de ayudarles a desarrollar autonomía en su cotidianidad y mejorar su calidad de vida. De enero a mayo del presente año se han atendido a 3 mil 938 pacientes en la clínica.

“En el caso de las niñas y niños que tienen autismo, algunos cuentan con dificultades para usar un lenguaje verbal, por ello aquí se trabaja la comunicación con ellas y ellos. Nosotros necesitamos identificar sus necesidades y como hay quienes no hablan, su forma de comunicarse no es asertiva”, explicó Ana Cecilia Cortés Torres, terapeuta de lenguaje en la Clínica de Autismo.

Así, con el objetivo de brindarles herramientas para poder expresarse, en las sesiones de terapia del lenguaje se les ayuda a relacionar palabras con acciones, señales e imágenes gracias a diversos mecanismos para que puedan externalizar sus pensamientos, inquietudes y deseos.

Esta Clínica cuenta con un equipo de psicólogas en el área conductual, socioemocional y de aprendizaje, un terapeuta físico, una masoterapia, paidopsiquiatría, además de la terapeuta de lenguaje, quien tiene un papel fundamental en la detección y manejo del espectro autista que se brinda en la Clínica que atiende a menores de 18 años.



GOBIERNO DE LA  
CIUDAD DE MÉXICO



SECRETARÍA  
DE SALUD

SECRETARÍA DE SALUD DE LA CIUDAD DE MÉXICO

COORDINACIÓN DE ENLACE Y COMUNICACIÓN



“Con esta condición hay muchos pequeños que desafortunadamente no pueden comunicar sus sensaciones o sus necesidades, y es con la terapia del lenguaje que el paciente logra manifestar lo que siente”, comentó Cortés Torres.

Explicó que, como parte del proceso, la terapeuta brinda capacitaciones a las madres y padres de los menores, así como a los profesores de los mismos, es gracias al trabajo en conjunto que se pueden lograr mejores resultados para las y los pacientes.

Finalmente, con la Clínica de Autismo de la Ciudad de México, la SEDESA garantiza atención médica de calidad a personas con discapacidad, así como para toda la población en general gracias a su política de gratuidad.

La Clínica de Autismo de la Ciudad de México se encuentra en el Centro de Salud “Galo Soberón y Parra”, ubicado en Camarones 485 esquina Norte 87, colonia Sindicato Mexicano de Electricistas, Alcaldía Azcapotzalco. Las madres, padres y/o tutores interesados pueden acudir de lunes a viernes en un horario de 07:00 a 15:00 horas.

-oo0oo-